



# Guérir

Depuis le 7 octobre, le nombre de soldats blessés en Israël augmente quotidiennement. Face à cette situation, de nombreux centres de rééducation à travers le pays se mobilisent pour la réhabilitation des soldats. Ces centres, dont certains existent depuis plus de cinquante ans et d'autres ont été créés récemment, offrent des soins spécialisés et adaptés.

**A**u début de la guerre, les soldats originaires du nord du pays étaient contraints de suivre leur rééducation dans le centre du pays. Avec un investissement de plus de 2,5 millions de shekels, un centre de rééducation dédié aux soldats a été rénové à Haïfa à l'Hôpital espagnol qui est l'un des plus grands hôpitaux gériatriques d'Israël, possédant toutes les compétences nécessaires pour rééduquer les soldats, après des décennies de travail avec une population âgée.

Le Centre de réadaptation de l'hôpital Hadassah mont Scopus est le premier service de réadaptation fondé en Israël, dès 1940. Le centre dispose d'équipements de rééducation modernes et innovants. Il est affilié à la Faculté de médecine de l'Université Hébraïque et enseigne la médecine de réadaptation aux étudiants en médecine de cinquième année. Un nouveau centre a été inauguré en janvier 2024 afin d'offrir le meilleur traitement aux soldats originaires de Jérusalem et de ses environs : chambres spacieuses, jardins de guérison,



L'auteur-compositeur-interprète et soldat de réserve Idan Amedi, grièvement blessé dans la bande de Gaza, donne une conférence de presse à sa sortie du centre médical Sheba le 25 janvier 2024. © Flash90

espaces dédiés aux rencontres avec les familles. Ce centre dispose de services spécialisés : un service de rééducation neurologique, un service de rééducation orthopédique et post-traumatismes médullaires. Le centre médical de réadaptation Loewenstein est le plus grand centre de réadaptation d'Israël. Il est mondialement reconnu pour son expérience de plus de cinquante ans. Le premier service a été inauguré en 1973 pour réhabiliter les soldats blessés pendant la guerre de Kippour. C'est à cette époque qu'a été ouvert le Département de rééducation des blessés cérébraux, qui traite en particulier les traumatismes crâniens causés par des activités militaires et des accidents de la route. En octobre 2013, une nouvelle aile, la Tour Hôpital Hellenberg, a été inaugurée et elle est considérée comme l'un des meilleurs services de rééducation au monde.

À Ichilov, le centre de réadaptation spécialisé pour les jeunes patients a été mobilisé en doublant ses capacités, compte tenu des besoins importants des blessés de guerre. Le programme « Bichvilem Plus » est une initiative conjointe de Ichilov et de la Loterie nationale, en collaboration avec Cisco, la Fondation Rashi, Shavim et Bezeq, pour aider les victimes de la guerre déclenchée après le 7 octobre à se réinsérer dans la société en les aidant à acquérir des compétences et un emploi parallèlement à leur rééducation. Lors d'un événement organisé le 24 mai 2024, plus de 100 blessés – soldats et civils – ont été inscrits à des formations. Le Centre de réadaptation de Tshal, situé à Yaffo, est spécialisé dans le soin des traumatismes crâniens des soldats. Il a été créé en 1973 dans le cadre d'un projet de recherche conjoint de la Division de réadaptation du ministère de la Défense et du Département de psychologie de l'Université Bar-Ilan. Son principal objectif est une amélioration des conditions et de la qualité de vie du blessé et de sa famille. Ce centre favorise le développement personnel selon les capacités de chacun. Le concept de réadaptation se base sur l'hypothèse selon laquelle un environnement dynamique et stimulant crée des opportunités pour chacun. Ce centre de jour aide les soldats ayant subi un traumatisme crânien, selon un protocole personnalisé qui varie selon les besoins.

À l'Hôpital Reuth de Tel Aviv, chaque soldat bénéficie d'un programme de soins adapté à ses besoins fonctionnels et émotionnels, qui inclut le soutien et l'accompagnement des membres de sa famille. L'hôpital de jour de rééducation permet de conserver au maximum une autonomie de vie parallèlement à



des soins intensifs plusieurs jours par semaine. L'unité soigne les blessés souffrant de lésions de la moelle épinière, de traumatismes crâniens légers et modérés, de problèmes orthopédiques complexes, de lésions du système nerveux central ou périphérique, ainsi que des soldats souffrant de douleurs aiguës et chroniques, y compris de syndromes douloureux complexes. En plus des soins conventionnels, cet hôpital renferme un centre pour la santé sexuelle qui a une expertise dans la réadaptation sexuelle, en particulier pour les soldats souffrant d'un trouble de stress post-traumatique aussi bien physique qu'émotionnel, conjugal et social. En outre, la clinique de cannabis médical fournit un service de gestion de la douleur selon les critères du ministère de la Santé.

Le Centre médical Sheba accompagne les soldats blessés depuis des décennies, et il a traité des dizaines de milliers de victimes d'attentats et de guerres.

Le chemin vers la réadaptation physique et mentale est long, et le centre se mobilise pour aider les soldats à revenir le plus rapidement possible à une vie normale, en particulier par un travail sur la

communication et un accompagnement spirituel en plus de l'accompagnement physique.

Beit HaLochem : le premier centre Beit HaLochem a été créé à Tel Aviv en 1974. Il dessert environ la moitié de la population handicapée de Tsahal vivant dans le centre du pays. En 1985, le deuxième Beit HaLochem a ouvert ses portes à Haïfa, fournissant des services à la population handicapée vivant à Haïfa et dans le Nord. En 1994, Beit HaLochem a ouvert à Jérusalem pour les patients de Jérusalem et de sa région. Enfin, un quatrième centre existe à Beer-Sheva. Dès leur sortie des hôpitaux, les soldats mutilés sont orientés vers un Beit HaLochem pour poursuivre le processus de réadaptation. Ces établissements, qui ont pour principe de ne pas être assimilés à des institutions médicales, proposent des programmes de soins complets incluant la rééducation physique, le soutien psychologique, et l'aide à la réinsertion sociale et professionnelle.

L'accent est mis non seulement sur le traitement des

blessures physiques, mais aussi sur l'accompagnement émotionnel des soldats et de leurs familles. Ils intègrent des activités sportives et sociales pour favoriser l'autonomie et prévenir l'isolement. Dans ces centres, des soldats de plusieurs générations échangent sur leurs expériences pour s'aider à régler les problèmes du quotidien.

Pour les familles francophones, Santé Israël centralise sur son site web les initiatives d'aide émotionnelle disponibles, qu'elles soient institutionnelles ou associatives, afin de faciliter l'accès aux ressources nécessaires durant cette période difficile.

Le Département de rééducation du ministère de la Défense a annoncé que depuis le début de la guerre

Glaives de Fer le 7 octobre, 10 056 blessés avaient été enregistrés dans son service. Chaque mois, près de 1000 blessés supplémentaires viennent s'ajouter à ce chiffre. 35 % des 10 056 blessés se plaignent de traumatismes psychologiques tels que des angoisses, de la dépression, un post-traumatisme, des difficultés de réadaptation et de

communication. 37 % souffrent de blessures aux membres inférieurs et supérieurs. Parmi les autres blessures souvent constatées : les blessures à la tête, aux yeux, à la colonne vertébrale... 68 % des blessés sont des réservistes, 51 % ont entre 18 et 30 ans, et 31 % ont entre 30 et 40 ans.

Le ministère de la Défense s'emploie depuis le début de la guerre à développer ses services à destination des blessés de guerre. Il a considérablement augmenté ses capacités pour pouvoir accueillir et traiter les plus de 10 000 nouveaux blessés, et travaille à améliorer encore les réponses qu'il leur fournit sur les plans physique et psychologique, notamment dans les fermes de rééducation sous sa propriété.

Selon l'avocat Idan Kliman, président de l'Organisation des handicapés de Tsahal, « d'ici la fin 2025, nous franchirons le cap des 100 000 blessés. » ■

Sarah Sznabel

**Le ministère de la Défense s'emploie depuis le début de la guerre à développer ses services à destination des blessés de guerre.**

## Sites Internet des centres de rééducation

(Scannez le QR code pour accéder au site)

Hôpital espagnol



Centre médical Loewenstein



Hôpital Reuth



Beit Halochem Tel Aviv



Beit Halochem Jérusalem



Hôpital Hadassah mont Scopus



« Bichvilem Plus »



Centre médical Sheba



Beit Halochem Haïfa



Beit Halochem Beer Sheva



ELI HADDAD  
LAW OFFICE & NOTARY

### DROIT IMMOBILIER ISRAELIEN

TRANSACTIONS  
IMMOBILIERES

GESTION  
LOCATIVE

SUCCESSIONS

Hagdud haivri 5 Ashdod | Malki 16 Jerusalem

Tel: +972 88679910 | 01 77 47 38 06

Contact: [avocats@elihaddad.com](mailto:avocats@elihaddad.com)

[www.elihaddad.com](http://www.elihaddad.com)